



01

ATA Nº 7 DA REUNIÃO DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA – 21/12/2018

Aos vinte e um dias do mês de dezembro de dois mil e dezoito, pelas vinte horas e trinta minutos, reuniu a Assembleia de Freguesia da União das Freguesias de Bacelo e Senhora da Saúde (A.F.B.S.S.) nas suas instalações, sitas na Rua Dr. Manuel Carvalho Moniz nº 34, com a seguinte ordem de trabalhos:

Período antes da ordem do dia:

1. Discussão e votação da ata da sessão ordinária anterior
2. Outros assuntos

Ordem do dia:

Ponto um – Segunda revisão do Orçamento de 2018.

Ponto dois – Opções do Plano e Orçamento e PPI para 2019.

Ponto três – Mapa de Pessoal para 2019.

Ponto quatro – Autorização prévia para compromissos plurianuais do ano de 2019, no âmbito da lei de compromissos e dos pagamentos em atraso.

Ponto cinco – Contratos Interadministrativos de delegação de competências da Câmara Municipal de Évora na Junta da União das Freguesias de Bacelo e Senhora da Saúde.

Ponto seis – Acordo de execução de delegação de competências da Câmara Municipal de Évora na Junta da União das Freguesias de Bacelo e Senhora da Saúde.

Ponto sete – Informação da atividade da Junta no 4º trimestre de 2018.

No período antes da ordem do dia o Presidente da Assembleia deu as boas vindas a todos os membros da Assembleia de Freguesia, informando que a vogal Ana Alves (CDU) foi substituída pela vogal Cláudia Caeiro (CDU) e substituída na Mesa da Assembleia pela vogal Isaura Rodrigues (CDU), o vogal



ATA Nº 7 DA REUNIÃO DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA – 21/12/2018

04

Luís Pardal (PS) foi substituído pelo vogal César Oliveira (PS) e a vogal Paula Mascarenhas (PS) foi substituída pelo vogal Vítor Peixoto (PS), sendo que o vogal António Gualdino (PS) não esteve presente nesta Assembleia.

Antes de colocar à discussão e votação a ata da última reunião, o Presidente da Mesa da Assembleia informou que o Executivo da Junta de Freguesia tem uma proposta de revisão do Orçamento do ano de 2018, pois obteve um financiamento na ordem dos 24. 075€ (vinte e quatro mil e setenta e cinco euros) para o projeto da Horta, financiamento este comunicado depois do despacho da convocatória, proposta esta que pretende, se aprovada, ver acrescentada à presente ordem de trabalhos. Procedeu-se de seguida à votação da sua inclusão na ordem de trabalhos, tendo esta sido aprovada por unanimidade, passando a ser o ponto número um, alterando-se a ordem sequencial dos pontos da ordem de trabalhos da convocatória. Seguidamente procedeu-se à discussão e aprovação da ata da reunião anterior, tendo a mesma sido aprovada com 2 não votos e 10 votos a favor.

Em seguida, entrando no ponto dois da ordem de trabalhos, toma a palavra a Presidente da Junta de Freguesia que esclarece não haver grandes alterações ao Plano e Orçamento e PPI de 2019, uma vez que não se verificam alterações nas áreas de intervenção da junta de freguesia, pretende-se continuar a intervenção nos abrigos de autocarros que vão sendo alvo de atos de vandalismo e colocar novos abrigos onde não existem e são necessários, no Bairro do Granito e Av. Gago Coutinho .

Foi colocada uma questão relativamente ao ponto 8 – Ambiente, acerca da possibilidade de intervenção na Rua do Viveiro. A Sr.^a Presidente explicou que a situação está identificada, no entanto existem situações que neste momento são mais prioritárias. Foram dados vários exemplos de situações prioritárias: Estrada das Pimentas, Av. dos Aliados, Rua 22 de Setembro, Estrada do Bairro do St. António., Largo Senhora da Saúde, Bairro da Câmara, Parque Soldado Joaquim Luís e Bairro da Soeira.



CF

ATA Nº 7 DA REUNIÃO DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA – 21/12/2018

A Sr.^a Presidente referiu ainda que, em grande parte destas situações, o papel da Junta de Freguesia é de fazer “pressão” e cooperar com a Câmara Municipal de Évora, indicando a urgência na intervenção nestas zonas.

O Sr. Francisco Carvalho (CDU) referiu que na Estrada da Chainha foi colocada uma passadeira mas que ninguém dá prioridade aos peões, apesar da sinalização.

A Sr.^a Presidente respondeu que a sinalização luminosa foi colocada porque, de acordo com as avaliações efetuadas, colocar lombas ou elevação de estrada tornava a situação ainda mais perigosa.

A vogal Cláudia Caeiro (CDU) referiu que a saída da Av. Prof. Alfredo Reis para o Bairro dos Canaviais também é perigosa devido à má visibilidade, à dificuldade de entrada na estrada e à velocidade dos automobilistas que utilizam a estrada que vem do Bairro dos Canaviais. Sugeriu a colocação de lombas para redução de velocidade nesta zona e evitar acidentes. Referiu ainda que, apesar do orçamento ser extenso, a Freguesia também tem uma grande dimensão e pelo que se sabe o orçamento geral será diluído por todos os Bairros.

Colocou ainda uma outra questão relativamente ao impacto que a não aprovação do Orçamento da Câmara Municipal de Évora poderá ter no Orçamento da União de Freguesias do Bacelo e Senhora da Saúde.

A Sr.^a Presidente respondeu que estava previsto um aumento de 7,5% nas verbas transferidas da Câmara Municipal de Évora para as Juntas e Uniões de Freguesias, que seria de aproximadamente sete mil euros no caso da nossa União de Freguesias. Se o Orçamento não for aprovado terá que ser executado face ao que já existe e nesse caso terá que se fazer uma revisão orçamental.

O Sr. Vitor Peixoto (PS) questionou se o aumento de 7,5%, relativamente à transferência a efetuar pela Câmara Municipal de Évora, já está contemplado neste Orçamento da União de Freguesias. A Sr.^a Presidente referiu que sim, informando que o FFF também aumentou.



af

ATA Nº 7 DA REUNIÃO DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA – 21/12/2018

O vogal Jorge Grilo (PS) questionou sobre vários pontos do Orçamento:

Relativamente ao ponto que refere alimentação e alojamento: pergunta a que corresponde o item Alojamento,- A Sr.^a Presidente referiu que se refere às cantinas escolares. O item, em termos de orçamento, refere sempre alimentação e alojamento., contudo no caso da junta a despesa significativa é com alimentos para a cantina.

Relativamente à rubrica 2.20, outros trabalhos especializados: - A Sr.^a Presidente deu como exemplo de despesa nesta rubrica , trabalhos de carpintaria e canalizações.

A rubrica 7.1.4.13. Despesas de Capital – Outros: - A Sr.^a Presidente deu como exemplo a instalação do abrigo da Horta Comunitária, que ficará como património da União de Freguesias.

A rubrica na página 2 que refere Outros Serviços: - A Sr.^a Presidente refere que diz respeito a trabalhos de limpeza, pequenos arranjos, etc. Dizem respeito a despesas com tarefeiros. Estas despesas não se colocam como despesas com pessoal porque dizem respeito a necessidades temporárias.

O Sr. Presidente da Mesa colocou a questão acerca da Página 9 do Plano, relativamente à Rua de Portel (requalificação do Largo Principal): Também há velocidade excessiva nessa rua e a estrada está em mau estado de conservação.

A Sr.^a Presidente respondeu que a requalificação requer intervenção na Rua de Portel. Informou ainda que os moradores foram chamados para apresentar propostas como por exemplo a alteração do sentido de transito da rua. A Sr.^a Presidente informa ainda que foi proposto fazer estacionamento em determinadas zonas da Rua de Portel e a colocação de pinos para zona de peões. O Sr. Presidente da Mesa sugeriu a colocação de sinalização sobre a altura máxima dos veículos, limitação de velocidade e colocação de lombas para reduzir a velocidade.

O vogal Jorge Grilo (PS) sugeriu correções ortográficas no PPI:



of

ATA Nº 7 DA REUNIÃO DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA – 21/12/2018

- Página 9, nas palavras Município e o espaço;
- Página 7, reescrito de outra forma, por exemplo- Requalificar, em vez de “Promover a requalificação”. junto dos responsáveis.

A Sr.^a Presidente refere que, como a União de Freguesias não o pode fazer sozinha, terá sempre que ter como objetivo a promoção da requalificação junto dos responsáveis. Diz sempre respeito a situações sobre as quais a União de Freguesias não tem competências diretas.

Colocados à votação, o Plano, o Orçamento e o PPI foram aprovados com 4 abstenções (PS) e 8 votos a favor (5 CDU, 2 PSD e 1 BE).

Deu-se início ao ponto Três- Mapa de Pessoal para 2019.

A Sr.^a Presidente informou que o mapa de pessoal para 2019 é igual ao ano anterior.

Foi colocado à votação e aprovado por unanimidade.

Ponto quatro- Autorização prévia para compromissos plurianuais do ano de 2019, no âmbito da lei de compromissos e dos pagamentos em atraso.

A Sr.^a Presidente, no que diz respeito à permissão de fazer compromissos plurianuais, informou que este ponto é importante pois será necessário fazer consultas para alguns serviços, dando como exemplo as Telecomunicações e a Energia Elétrica, entre outros, os quais têm contratos com fidelização a mais de um ano e dizem respeito a serviços de uso quotidiano.

Foi colocado à votação e aprovado por unanimidade.

Em seguida, passou-se para o ponto cinco que está relacionado com a gestão da cantina de S. José. Não há alterações nos custos das refeições.

Foi colocado à votação e aprovado por unanimidade.

Relativamente ao ponto seis, sobre as competências de execução da Junta de Freguesia para 2019, a Sr.^a Presidente informou que se manterão as mesmas que em 2018, sendo colocado à votação foi aprovado por unanimidade.



ATA Nº 7 DA REUNIÃO DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA – 21/12/2018

Entrando no último ponto da ordem de trabalhos, o ponto sete, foi apontada gralha no início do texto relativamente às datas. Na página 3 o texto está demasiado extenso e faltam vírgulas. Na página 4 foi levantada a questão sobre o pedido de avaliação do estado dos sobreiros, para manutenção dos mesmos, a instituto próprio: - A Sr.^a Presidente informou que, sempre que se faz manutenção dos sobreiros, é necessária autorização das entidades oficiais para esse efeito.

Havendo dúvidas sobre a sua localização, foi ainda perguntado sobre a localização da Rua Augusto Cabeça Ramos. Através do GPS foi possível localizar a mesma no Bacelo, no Bairro do Granito, junto ao campo de ténis.

Relativamente à página 6, foi informado que o horário da biblioteca foi alargado, no entanto apenas o polo da biblioteca ficará aberto ao público.

Foi aberto o espaço para a intervenção do público.

O Sr. Vicente Sá sugeriu a colocação de “Curvas” para redução da velocidade e obrigar os condutores a conduzir com prudência na Rua de Mourão, na Senhora da Saúde e Bacelo, em geral

E nada mais havendo a tratar o Presidente da mesa da Assembleia deu por encerrada a sessão pelas vinte e duas horas e trinta minutos, da qual se lavrou a presente minuta de ata, composta por seis folhas devidamente numeradas e rubricadas, que após ser lida e aprovada irá ser assinada.

O Presidente

Carlos Alberto Gonçalves Fontini

A 1.^a Secretária

Le Cristina Buarque de Sá

A 2.^a Secretária

Denisa Isabel Moleiro Serra